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社會福利署及香港社會服務聯會總結 

 

1. 社署副署長麥周淑霞女士表示很欣賞及重視這溝通平台，她亦有輪流到各討論組別

中參與，她特別留意到少數族裔服務在多個組別中都有提及。 

 

2. 服務發展常設委員會主席陳美潔女士多謝社署及社聯舉辦是次會議，她感到今年的

討論氣氛與往年不同，少了怨氣，多了共同語言；服務主流化的趨勢越來越明顯，

她留意到殘疾人士老齡化的問題，以及業界在數據搜集方面需要加強。 

 

3. 社署署長聶德權先生表示社署同事充份參與是次會議。他先請社署副署長馮伯欣先

生分享。馮先生表示聽到業界關注很多課題，而他認為需要分優先次序地作出跟進，

例如人口老化所帶出的問題為較迫切需要處理。 

 

4. 聶署長表示曾到各討論組別中聆聽意見，他很欣賞業界同工準備充足，而且今年明

顯有進步，各組別充份利用這平台，掌握會議時間，並能重點聚焦，提出建議。他

表示是次會議屬於福利規劃的其中一部份，所以在其他平台仍可繼續交流，而地區

福利專員的參與及交流，有助他們日後在地區上研究具體方案，以滿足地區需要。 

 署長期望能與業界促進伙伴關係，增加互信及理解，並能坦誠溝通。對於一些多年

來難以解決的問題，更需要深入探討及商議。聶署長表示人口老化所帶來的問題，

需要尋求適切的服務介入手法，以及透過可持續的長遠方案去處理。此外，他表示

綜合服務已是主流趨勢，對於一些特別組群的介入模式，例如：如何與其他服務配

合、如何根據各區的特色及數據成立支援隊去處理這些問題，仍有待商榷。 

 

5. 社聯行政總裁方敏生女士認為有三個層次的跟進，第一希望社署明年繼續參與，即

使意見未必一致，也可合作；第二要檢討資助方法；第三商議地區協作的機制。她

要求社福界有十年規劃，尤其在輔助醫療人手編制及土地運用方面，均須長遠規劃。 


